Festeja a albañiles; reconoce esfuerzo

Reprocha Xóchitl Gálvez impunidad y negligencia por colapso de la Línea 12 del Metro y pide investigar construcciones ilegales 'trátese de quien se trate'

CRÓNICA

JORGE RICARDO

Llegó y se fue corriendo, ni siguiera comió un taco de jabalí asado con que los panistas celebraban a los albañiles en Río Guadalquivir, a una cuadra del Ángel de la Independencia.

"Tenemos que estudiar, mañana presentamos el examen en línea del Poli", decía apurada Elizabeth Moreno Trejo, 52 años, con su nieta Paulette Ramírez agarrada a su mano.

Empleada de una empresa de químicos y solventes, donde ascendió desde limpieza hasta el área de contabilidad gracias a que siguió sus estudios, Elizabeth recibió ayer su diploma de bachillerato de manos de la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez.

"Elizabeth, muchas felicidades, todo mi reconocimiento, de verdad, ya eres mamá y decides seguir estudiando, eso habla de tu empeño, de tu esfuerzo y seguramente lo vas a lograr", le dijo la panista.

La asociación civil Construyendo y Creciendo, que apoya a trabajadores de la construcción, celebró el día de la Santa Cruz con la entrega de diplomas. Cuarenta y siete de cada 100 albañiles no completaron ningún grado de estudios, según sus cifras.

Elizabeth se identificaba con la senadora que de nacer en un pueblo indígena de Hidalgo se volvió empresaria, senadora y candidata.

"Estamos aquí con ella, gane o no gane, estamos con ella. Me identifico un

poco con ella porque nos está apoyando para seguir adelante", dijo Elizabeth Moreno.

Mientras los albañiles hacían fila para los tacos, Gálvez recordaba la caída de la Línea 12 del Metro, la noche del 3 de mayo de 2021, por problemas estructurales detectados varios años antes.

Dejó 26 muertos y más de 80 heridos. A pesar de eso, el constructor de la obra, Marcelo Ebrard, y la entonces Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se convirtieron en aspirantes presidenciales.

"Está clarísimo que la Línea 12 se cayó por la ineptitud y la corrupción de Claudia Sheinbaum. Había una trabe que tenía desplazamientos que a simple vista se notaban y que con gente especialista pudieron haberlo detectado y cerrado la Línea 12 y evitar la muerte de 26 personas.

"Nunca llamaron a declarar a la directora del Metro, responsable de darle mantenimiento, a Florencia Serranía, por una sencilla razón: es amiga de Claudia Sheinbaum, se impuso la impunidad y la corrupción", dijo la senadora sobre la candidata de Morena.

Ahí le recordaron que

las familias de los fallecidos pidieron no politizar el tema, pero ella respondió que esto no tenía que ver con la política sino con el castigo a los funcionarios.

"La ineptitud y la corrupción de Sheinbaum llevó a la caída de la Línea 12 del Metro y hoy no hay una sola persona en la cárcel.

Esa es la realidad", dijo.

Insistió: "Ellos durante años usaron Ayotzinapa como su gran tema de agenda". Le reviraron sobre el escándalo de construcciones ilegales ligadas al PAN: "Que se investigue y se castigue cualquier acto de corrupción, trátese de quien se trate", afirmó.



Página: 5





DE FIESTA. La candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez convivió ayer con albañiles en la CDMX y con beneficiarias de la asociación Construyendo y Creciendo.



Gálvez acompaño ayer al candidato de la coalición opositora al Gobierno de la CDMX, Santiago Taboada, quien presentó su plan de movilidad.



Critica Máynez lucro con desaparecidos

CLAUDIA SALAZAR

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, acusó a Xóchitl Gálvez de politizar con el tema de las madres buscadoras y aseguró que se reunirá con colectivos, hasta que gane las elecciones del 2 de junio.

Entrevistado antes de su participación ante estudiantes de la Universidad Autónoma de Durango, campus Zacatecas, el emecista también dijo que es inviable la propuesta de la candidata de Fuerza y Amor por México de no cobrar impuestos a quienes ganen menos de 15 mil pesos al mes,

A su llegada al campus, el candidato fue cuestionado sobre si tenía un mensaje para las madres buscadoras de Zacatecas, porque no han sido apoyadas por los Gobiernos federal ni estatal.

'Que van a contar con un Gobierno sensible, con un Gobierno que no desprecia los esfuerzos de la sociedad civil y que lamento mucho la etapa de horror, de dolor que se ha sembrado en el País con una estrategia fallida que ya lleva tres décadas", dijo.

Sin embargo, descartó reunirse con ellas en su visita

"Yo no quiero politizar ni partidizar el tema de su causa, creo que a nadie le conviene que este tema, que una candidata lo ha hecho, pero yo no creo que ese sea el camino", dijo sobre Gálvez, que se ha expresado apoyo a los colectivos de madres buscadoras y se ha reunido con ellas, como fue en el arranque de campaña en Fresnillo, Zacatecas.

"Yo creo que esas son las cosas que debemos de hacer después de las elecciones", mencionó en medio de la polémica que ha generado la denuncia de la activista

Ceci Flores de un crematorio en la Ciudad de México y la respuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador, de que fue un montaje.

Alvarez Máynez señaló que su propuesta sobre el tema de madres buscadoras está en el Plan Nacional de Pacificación de su propuesta de Gobierno.

Ahí, dijo, propone reformar la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas y la Comisión Nacional de Búsqueda.

Los colectivos "van a contar con una solidaridad, una empatía, una sensibilidad distinta en los próximos años", aseguró el candidato de MC.

Sobre la propuesta de Gálvez sobre exentar impuestos, aseguró que las candidatas, sin citar a Claudia Sheinbaum, proponen gastar más y más.

"Se habla de más y más y más gastos, reducir las pensiones, ahora dijo una de las candidatas que iba a quitar el ISR a las personas que ganan menos de 15 mil pesos. Eso es inviable.

"La gente ya detectó que se están haciendo propuestas que no tienen un sustento", señaló sobre Gálvez.

Reiteró que su propuesta para costear programas sociales es proponer una reforma fiscal para recaudar más.



211 cm²

Antes de dirigirse a Jalisco, en donde presentó su libro, el emecista Jorge Álvarez Máynez hizo una pausa en la Feria de San Marcos, en Aguascalientes.



EL UNIVERSAL EL CRAN BIARRO DE MEXICO

Corrupción de Claudia colapsó la L12, acusa

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Señala a la exmandataria capitalina como culpable de los muertos y heridos, a tres años de la caída del Metro

ENRIQUE GÓMEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

La caída de la Línea 12 del Metro, que provocó la muerte de 26 personas y dejó cerca de 100 usuarios lesionados, fue producto de la corrupción en el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró ayer la candidata opositora Xóchitl Gálvez Ruiz.

A tres años del colapso del tramo elevado entre las estaciones Olivos y Tezonco, la abanderada presidencial del PAN, PRI y PRD hizo campaña en la Ciudad de México y acusó que Sheinbaum Pardo es responsable de 52 fallecimientos, sumando los del derrumbe del Colegio *Rébsamen* en 2017.

"La ineptitud y la corrupción de Sheinbaum llevó a la caída de la Línea 12 del Metro, y hoy no hay una sola persona en la cárcel; 26 personas fallecidas en el *Rébsamen*, 26 personas fallecidas en la Línea 12 del Metro... hablan de la impunidad que hay en esta Ciudad de México.

"Del *Rébsamen* no hay un solo funcionario de la delegación en la cárcel, y de la Línea 12 no hay un solo funcionario en la cárcel, esa es la verdad, basta de mentiras", dijo.

Por la mañana, después de una reunión que sostuvo con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gálvez Ruiz cuestionó que la candidata de

Morena omita hablar del informe de la empresa DNV. Éste señala que la falta de mantenimiento en ese tramo del Metro fue la causa del derrumbe, señaló, y lamentó que Sheinbaum Pardo tampoco lo incluya en su página de internet, donde ya dio por cerrado el caso.

Y añadió que Sheinbaum Pardo busca culpar a Marcelo Ebrard, quien propuso construir la Línea 12 en 2006, cuando asumió como jefe de Gobierno, y la inauguró con obras inconclusas en 2012, antes de que terminara su mandato.

También dijo que protege a la exdirectora del Metro, Florencia Serranía, porque no permitió que se le llamara a declarar por el fatal accidente ante la Fiscalía capitalina, el Congreso local o ante la Cámara de Diputados.

"Omite algo muy importante, que es el tercer informe de DNV,

donde se establece que una de las causas raíz por las que se cayó la Línea 12 fue por la falta de mantenimiento, tal como lo dije, seguramente le iba a echar la culpa a Marcelo [Ebrard], pues habla del tema de diseño y de la construcción superficial, pero no habla del tema de mantenimiento", sentenció.

"Ella omite, no acepta que esa línea se cayó por fallas en el mantenimiento, y creo que eso está mal, porque jamás llamó a declarar a la entonces directora del Metro, la encubrió por una sencilla razón: porque era su amiga", dijo.

Durante el encuentro con los empresarios, la senadora con licencia expresó que "no ha sido un tiempo fácil para la industria de la construcción. Ya he anunciado que el Ejército, en mi gobierno, saldrá de hacer obra pública, el Ejército se dedicará a lo que se tiene que dedicar".

Detalló que en los últimos cinco años del gobierno del expresidente Enrique Peña Nieto se construyeron un millón 279 mil viviendas, mientras que en los primeros cinco años de esta administración sólo se edificaron 763 mil, lo que calificó como "pésimos resultados".

Más tarde, en la alcaldía Benito Juárez, acompañada del candidato a jefe de Gobierno de su coalición, Santiago Taboada, Gálvez Ruiz dijo que promoverá la construcción de trenes en la Ciudad de México para interconectarla con el AICM o con Pachuca, en Hidalgo.



De la Línea 12 no hay un solo funcionario en la cárcel, esa es la verdad, basta de mentiras"

XÓCHITL GÁLVEZCandidata presidencial





El Universal Sección: Nación 2024-05-04 04:31:18

 $367 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 4

2/2



Xóchitl Gálvez se reunió con trabajadores de la construcción, a quienes felicitó en el marco del Día de la Santa Cruz y les compartió sus propuestas de gobierno.



309 cm²

Página: 6

1/3

XÓCHITL GÁLVEZ

Promete otorgar 5 millones de créditos para la vivienda

Creará un programa especial para que los jóvenes puedan adquirir su casa

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@gimm.com.mx

La candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, prometió que durante su gobierno otorgará 5 millones de créditos de vivienda para empleados de bajo ingreso, que hoy no son contemplados por el Infonavit y el Fovissste, como es el caso de trabajadores de la construcción, policías, madres solteras y jóvenes con nuevo empleo.

"La meta de mi gobierno será 5 millones de viviendas, meta que no sólo contempla construir nuevas viviendas, sino que además incluye mejorar, autoproducir, financiar o generar soluciones en renta que estarán dirigidas a atender las necesidades de todos los grupos de población", indicó.

Así lo dijo con motivo del Día de la Santa Cruz y fecha de festejo para la industria de la construcción, durante un encuentro con la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y con trabajadores del gremio.

Xóchitl Gálvez almorzó con trabajadores de una construcción en la alcaldía Cuauhtémoc, donde incluso ayudó a elaborar las tortillas

de maíz, para luego departir los alimentos con albañiles, ingenieros y demás integrantes del gremio.

De igual forma, contempla fortalecer el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para que otorgue más y mejores créditos.

Además, creará el programa Tu Primera Vivienda, que permitirá a los jóvenes recuperar la posibilidad de tener acceso a una casa digna y construirá un organismo que otorgue créditos a los trabajadores independientes, que hoy no tienen acceso al Infonavit o al Fovissste.

Posteriormente, en entrevista, Xóchitl Gálvez se refirió al tercer aniversario de la caída de la Línea 12, lo cual ocurrió, dijo, por falta de mantenimiento.

"(Sheinbaum) omite algo muy importante, que es el tercer informe de DNV, donde se establece que una de las causas raíz por las que se cayó la Línea 12 fue por la falta de mantenimiento, tal como lo dije, seguramente le iba a echar la culpa a Marcelo (Ebrard).

"Ella omite, no acepta que esa línea se cayó por fallas en el mantenimiento, y creo que eso está mal, porque jamás llamó a declarar a la entonces directora del Metro (Florencia Serranía), la encubrió por una sencilla razón, porque era su amiga", comentó Gálvez Ruiz.





Excélsior Sección: Nacional 2024-05-04 02:30:27

309 cm²

Página: 6

2/3



(Sheinbaum) omite que en el tercer informe de DNV, se establece que una de las causas raíz por las que se cayó la Línea 12 fue por la falta de mantenimiento."

XÓCHITL GÁLVEZ CANDIDATA DE FCM







Excélsior Sección: Nacional 2024-05-04 02:30:27

 $309 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 6

3/3



Foto: Especial



Página: 1, 6







#CAMPAÑADÍA64

RECONOCE APORTES DE LOS CÁRDENAS

SHEINBAUM VISITÓ EL HOGAR DEL GENERAL

CARLOS NAVARRO/ ENVIADO



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Mich. El aporte del general Lázaro Cárdenas para la construcción de lo que hoy es México fue reconocido por la candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum.

Previo al mitin en la Plaza Principal de Sahuayo, la morenista visitó el hogar del expresidente, en Jiquilpan.

"Venimos de Jiquilpan, de estar en la casa donde nació uno de los grandes Presidentes de México, el general Lázaro Cárdenas. Un hombre extraordinario que luchó en la Revolución Mexicana como Presidente, cumplió realmente con las demandas de la Revolución, repartió tierras, estuvo cerca siempre del pueblo y defendió a la nación, expropió el petróleo", afirmó ante miles de simpatizantes.

Sheinbaum también aprovechó para destacar la lucha de Cuauhtémoc Cárdenas, hijo del general, pues aportó a lo que hoy es al movimiento de la Cuarta Transformación.

"Estuve también, quiero decirlo aquí, con su hijo y sus nietos, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas que merece un gran reconocimiento, 1988 fue un quiebre en la historia de México, en ese momento, él, con otras personas, sale del PRI, hace la corriente democrática, se une todo el movimiento democrático y se triunfa en aquella elección 1988. Y no se vendió, no se rindió y de ahí parte un buen antecedente de la historia de nuestro movimiento", sostuvo.

En su cuenta de X, junto a fotos del encuentro, Sheinbaum se refirió a Cuauhtémoc Cárdenas como un hombre que marcó la historia de nuestro país. ®





El Heraldo de México Sección: Portada, País 2024-05-04 01:35:32

 226 cm^2

Página: 1, 6

2/2



LEGADO

• Destacó que Cuauhtémoc Cárdenas construyó una alternativa democrática en su época.







1/1



VAYA que resulta difícil separar la paja del grano en tiempos electorales.

LOS TRES AÑOS del colapso en la **Línea 12**, que provocó la muerte de **26 personas**, se convirtieron en el tema del día de la campaña de la alianza **PAN-PRI-PRD**, que estrenó un spot de televisión sobre el tema, le dio fuerza en redes sociales e incluso fue abordado por la candidata presidencial **Xóchitl Gálvez**.

TAMBIÉN se vieron **ataúdes** en la estación Mixcoac del Metro y miles de carteles con la imagen de la **Santa Muerte** mezclada con la cara de **Claudia Sheinbaum**. Las manifestaciones no fueron en **Tláhuac**, donde ocurrió el accidente, sino en la alcaldía **Benito Juárez**, que dominan los panistas.

¿Y LAS **VÍCTIMAS**? En medio de un ambiente en el que se buscó sacarle raja política al asunto, pasaron a un segundo plano los **sobrevivientes** del accidente y los **familiares** de los muertos que siguen exigiendo justicia dado que, hasta ahora, no hay un solo sentenciado por lo ocurrido.

EL TEMA llama a reflexión. ¿Hasta dónde es una tragedia como esa un tema válido para contrastar en una campaña electoral y a partir de dónde se convierte en un mero pretexto para el **lucro político**? Es pregunta seria.

Y MIENTRAS sus opositores buscaban ponerla al centro de la tragedia de la Línea 12 de 2021, **Claudia Sheinbaum** se reunió con **Cuauhtémoc Cárdenas** en Jiquilpan, Michoacán, en la casa donde nació **Lázaro Cárdenas**.

NO RESULTA menor el gesto del fundador del **PRD**, a quien muchos consideran el "líder moral" de la izquierda mexicana, quien le dio el espaldarazo a la candidata morenista.

COSA DE VER cómo los inicios en la política partidista de Sheinbaum fueron con la primera campaña presidencial del ingeniero michoacano en 1988.

ES DECIR, cuando ella conoció a **Andrés Manuel López Obrador** ya había transcurrido su experiencia cardenista y puede decirse que es de las pocas que puede hablar con los dos sin ningún problema.

EN DONDE las cosas se ponen cada vez más calientes es en **Veracruz**.

LA NUEVA onda de calor está elevando la temperatura por encima de los 40 grados y los apagones en el puerto, en **Coatzacoalcos** y otras ciudades no les dan respiro a los veracruzanos.

Y MIENTRAS la **CFE** dice que todo está bien y el gobernador morenista **Cuitláhuac García** trata de minimizar el asunto diciendo que "ni son tantos" los apagones, a quien le está lloviendo es a la candidata morenista a la gubernatura, **Rocío Nahle**.

PORQUE bien claro tienen los electores que quien ahora les pide el voto era hasta hace unos meses ¡la secretaria de Energía! Ups

